令和5年度 学校評価自由記述(保護者)への回答

保護者の皆様からいただいたご意見を学校評価職員会議の中で全職員で内容を共有し、各分掌等で改善策や回答を検討しました。その主なものについてまとめましたので御覧ください。ここで触れなかった内容についても、すべて貴重なご意見として今後の学校運営や指導の参考とさせていただきます。ご協力ありがとうございました。

1 授業について

【魅力ある授業づくり】 先生によって授業内容が理解しにくいことがあるようです。生徒の学習意欲が湧くような授業や教科・科目に興味を持てるような授業により、学ぶことの楽しさを感じる授業をお願いしたい。

○授業は学校において中心となる教育活動の一つであるという認識のもと、各教科・科目において生徒に身に付けさせたい力を明確にし、その習得に向けて思考・判断・表現させることを意識した授業づくりに取り組んでおります。学校全体の取組として、教科を問わず相互授業参観期間の設定や研究授業及び研究協議会の実施など、授業改善に向けた校内研修を行っています。今後ともこうした取組を充実させ、教員の授業力向上を目指すとともに、生徒の学習意欲を高め、学ぶことの楽しさを味わうことができるよう、魅力ある授業づくりを推進してまいります。

2 進路指導について

【進路情報の提供】 進路に関する情報を多く発信してほしい。大学入試が多様化しており、大学の情報や入試情報、さらに新課程入試や共通テスト「情報 I 」への対応など、保護者にも知らせてほしい。

○進路に関する情報提供の機会として、学年PTA、進路講演会、進路通信などがありますが、さらに充実させていきたいと思います。また、毎年5月に生徒全員に配付している進路資料「黎光」に、本校の進路実績、大学入試の基礎知識などを掲載していますので、ぜひ生徒と一緒にご覧ください。さらに、本校では年間行事の中に面談期間を設定し、保護者面談を年1回、生徒とは年2回の面談を実施しています。このほかにも、各学年やクラスでは必要に応じて適宜面談を行っています。こうした機会に、進路選択や入試情報、受験対策など進路に関するご相談やご質問をお寄せいただければと思います。新課程入試や共通テスト「情報Ⅰ」への受験対応については、PTAや進路通信などを通して生徒と保護者の不安の払拭にかなうよう情報提供していきたいと考えております。

3 生徒指導について

【スマホの使用】 子どもが夜遅くまでスマホを使用している。 親が注意しても学校からの連絡を見ていると言い訳される。課題 や解答など何でも子どものスマホに送るのをやめてほしい。子ど もがスマホを使いすぎないような指導をお願いしたい。

○生徒への連絡にはGoogleChatやGoogleClassroomを活用していますが、スマホの使用に関するご指摘を受けて、学校から生徒への連絡などの配信時間を午後8時までとすることにしております。また、今年度生徒会の取組として、スマホの使用に関するマナーについてポスターを作成し、全校生徒への呼びかけを行っています。生徒の主体的な啓発活動を通して、より一層のマナー向上に取り組んでいるところです。学校でも適切なスマホの使い方を指導していきますので、各家庭でもご協力をお願いいたします。



▲スマホのマナーを呼びかけるポスター

【登下校のバスの運行】 下校時、学校前からのバスに乗れないことがある。特に定期考査や普段より早く学校が終わるときは、バスの増便などの対応を検討してほしい。

○生徒が下校する際にバスに乗れないことがないよう、定期考査や模擬試験、長期休みの補習などでは、学年ごとに終了時間が重複するのを避けるようにできるだけ配慮しております。バスの増便については、バス会社にも協力をお願いしていますが、バスの運転士不足などの問題で極めて難しい状況です。バス会社に対しては、運行時刻の見直しや早く放課する予定などこまめに連絡を取ってバスの大きさを変更してもらうなど、学校側の要望を伝えたうえで対応していただけるよう、引き続きお願いしてまいります。

4 その他全般について

【クマ出没の情報提供】 最近クマの出没が多くなっている。学校周辺のクマ出没の情報について、 登下校時の安全確保の点から保護者へも早く情報提供してほしい。

○現在、市役所や警察などの関係機関からクマ出没の連絡を受けて対応しています。クマ出没の情報 提供があった場合、先生方から直接生徒へ注意喚起したり、校内放送などで全校へ周知したりして 安全確保に努めております。保護者の方へは「すぐーる」を活用して一斉メールを配信するなど早 急に情報提供できるよう取り組みます。

【悩みを抱える生徒や保護者への支援】 悩みを抱えた生徒や不登校に対して、スクールカウンセラーによる支援の充実をお願いしたい。また、保護者向けのカウンセリングなどがあれば紹介してほしい。

○メンタルケアは、高校生活を送るための土台にもなることで保護者の方にとっても関心事だと思います。例年スクールカウンセラー(以下SC)による講演会を、1年生を対象に実施しています。また、SCによるカウンセリングは生徒・保護者ともに利用数も増加し好評です。相談の継続希望者が多いため、キャンセル待ち制度も導入して、有効に活用できるように対応しております。さらに、スクールソーシャルワーカー(SSW)の派遣制度を併用しながら、よりタイムリーな対応を目指しています。保護者向けの取組として、今年度は「家族だから出来ること子どもに寄り添うコツ」と題し、1・2年生の保護者を対象にSC講演会を開催しました。次年度以降も開催時期を再考して計画予定です。カウンセリングに関する連絡は、「ほけんだより」を通して情報提供しておりますので、何か悩みや心配があれば遠慮なくご相談ください。

【校舎改築工事の進捗状況】 新校舎のうち教室棟は完成したが、その他の工事はどうなっているのか。体育館の建て替えなど、工事の進捗状況について知らせてほしい。

○現在、体育館の工事が物価高による資材高騰などの理由により延期になっております。予算の都合上、体育館の設計やその他施設設備の見直しが求められており、今後の予定が見通せない状況です。 学校にも今後のスケジュールなどの情報が入ってきていませんが、何らかの情報が入り次第ホームページなどでお知らせいたします。

様々なご意見・ご要望ありがとうございました。